

**Intervención del diputado Jorge Iván Ortega Jiménez, con el Tema: la Imposición de un 5% de Impuesto a las Remesas.**

**El presidente:**

Se concede el uso de la palabra al diputado Jorge Iván Ortega Jiménez, para intervenir sobre el mismo tema hasta por un tiempo de 10 minutos.

**El diputado Jorge Iván Ortega Jiménez:**

Muchas gracias, presidente.

Con su permiso, compañeras y compañeros diputados.

Medios de Comunicación aquí presentes.

A quien nos ven y nos escuchan a través de diferentes medios de comunicación, redes sociales.

Subo a esta Tribuna para alzar la voz en nombre de millones de familias mexicanas y en particular de las guerrerenses que viven del esfuerzo, del trabajo honesto y del sacrificio de nuestros migrantes en Estados Unidos.

Hoy el gobierno de Donald Trump y sus aliados en el Congreso estadounidense pues quieren imponer el impuesto del 5% de las remesas de nuestros migrantes que viven en Estados Unidos, es un acto de profunda insensibilidad y un cálculo político que impulsa esta medida que además es injusta y es inhumana.

Esta iniciativa avalada por el comité de medios y árbitros de la Cámara de Representantes como parte de un proyecto de Ley Fiscal, pretende

apropiarse del esfuerzo y el sacrificio de millones de mexicanas y mexicanos que han tenido que dejar su tierra para buscar una vida mejor.

Es sin más una injusticia que ofende una agresión económica y una afrenta directa a la dignidad de nuestros migrantes, pues mencionarles que en el año 2024, como lo ha mencionado, México recibió más de 64 mil 745 millones de dólares en remesas, de los cuales más de 3 mil 280 millones llegaron a Guerrero.

Las remesas representan más del 13% del producto interno bruto guerrerense y del sustento del más del 50% de los hogares de nuestro Estado, si esta medida avanza, el gobierno estadounidense quedaría con 3 mil 440 millones de dólares al año. ¿A costa de quién? A costa de los más pobres, de quienes sostienen a México desde lejos, enviando dinero con esfuerzo, con lágrimas, con muchas jornadas de trabajo y hasta triple de trabajo, quieren agrabar lo que ya fue grabado, porque nuestros paisanos, aunque no tengan papeles, aunque no tengan ciudadanía,

pagan impuestos en Estados Unidos, pagan renta, pagan contribuciones locales y aún así envían dinero a sus familias y ahora pregunto aquí, ¿quieren cobrarles un impuesto más por querer ayudar a sus hijos, a sus madres, a sus comunidades? Eso no es una política fiscal, eso es un castigo con fines electorales.

Como bien lo señaló la presidenta Claudia Sheinbaum, todos los mexicanos que viven en Estados Unidos pagan impuestos, tengan o no tengan documentos y como lo expresó el Senado mexicano, esto representa un acto de injusticia, de discriminación, de oportunismo político.

Desde Guerrero lo decimos con claridad que rechazamos que se castiga al migrante, esto nos arrebate la posibilidad de vivir con un poco más de dignidad, no nos equivoquemos, esto no es sólo un tema económico, es una agresión directa a los derechos humanos y a la dignidad de nuestra gente.

Se pretende castigar al migrante por el simple hecho de existir y aún más, se pone en riesgo la estabilidad de regiones enteras del País que sobreviven gracias a estos ingresos, en lugar de cerrar fronteras, lo que el mundo debería hacer es abrir los ojos ante la realidad.

Los migrantes sostienen economías, integran sociedades y en nuestro caso mantienen vivo Guerrero.

Desde esta Tribuna como legislador guerrerense, exijo respeto a nuestra gente en el exterior, hago un llamado firme y claro al Congreso de la Unión y a la Secretaría de Relaciones Exteriores y a la representación diplomática mexicana en Washington para que fijen una postura contundente contra esta medida, no es momento de tibiezas, el País necesita que lo defendamos y que a nuestros migrantes pues tengan esa certeza que desde este lado tienen nuestro apoyo.

Asimismo propongo que este Congreso emita un pronunciamiento de respaldo a nuestros paisanos y que desde

nuestras facultades impulsemos agenda de protección y acompañamiento para las familias que podrían verse afectadas si esta política avanza, porque no es justo, porque no es ético, porque no lo vamos a permitir.

Hoy más que nunca debemos estar del lado correcto de la historia, defender al migrante, defender a México y en Guerrero quien tenemos el honor de representar, pues no podemos permanecer indiferentes.

Defender al migrante es defender la dignidad nacional y desde Guerrero, desde este Congreso, desde esta Tribuna, no nos vamos a quedar callados.

Es cuanto, presidente.

Muchas gracias.